

Cimientos frágiles en la industria de la construcción

□ Disminuye 0.3% el valor de la producción en mayo

Arturo Robles

El valor de la producción de la industria de la construcción ascendió a 12 mil 158 millones de pesos en mayo, cifra inferior en 0.3 por ciento con respecto al mismo mes de 2009, con lo que suma 22 meses consecutivos con números rojos.

La baja económica fue de 39 mil 900 millones de pesos, monto moderado con respecto al desplome de 6.3 por ciento en mayo del año pasado, que fue de 819 mil 300 millones de pesos.

La reducción fue resultado de la caída de 3.2 por ciento en obras de edificación, componente que participa con 45.6 por ciento de la actividad total y que tuvo una recaída con relación a los dos meses previos.

Este comportamiento, según los resultados del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestra debilidad

en el sector; incluso los avances anuales de 16.9, 9.3 y 1.3 por ciento en las divisiones de agua, riego y saneamiento; electricidad y comunicaciones, y transporte, no lograron inclinar la balanza a terreno positivo.

El valor de estas tres activida-

des contribuyó con 38.1 por ciento del total, participación que no enmendó las bajas en la industria del petróleo y petroquímica, y de "otras construcciones", que registraron caídas anuales de 4.2 y 0.8 por ciento, respectivamente.

Con base en las cifras ajustadas por estacionalidad, excluyendo fines de semana y días festivos, el valor de producción durante mayo aumentó 2.8 por ciento respecto al mes inmediato anterior, el más significativo desde abril de 2008, cuando creció 4.4 por ciento.

En mayo, la construcción contratada por el sector público significó 55.1 por ciento del valor total, lo que representó un alza de 3.5 puntos porcentuales respecto a mayo de 2009, mientras que la del sector privado participó con 44.9 por ciento del total.

En cuanto al personal ocupado, se observó una baja anual de 0.7 por ciento, resultado de retrocesos en el número de empleados y obreros de 1.4 y 0.5 por ciento, en cada caso. Respecto a las principales aportaciones al valor total de la obra construida por entidad federativa, se reportó que diez estados contribu-

ieron con 62.9 por ciento de las obras totales realizadas en el país.

Destaca Nuevo León, con 10.3 por ciento del total; el Estado de México, con 9.7; el Distrito Federal, con 7.7; Veracruz, 7.6, y Campeche, 5.8 por ciento.

Acumulado

En los primeros cinco meses del año, el valor de producción de las empresas constructoras se contrajo 3.3 por ciento en términos reales, frente al mismo periodo de 2009, reducción menos intensa con relación a la caída de 5.6 por ciento en igual periodo de 2009, y que a decir de analistas económicos, de los grupos financieros BBVA Bancomer y Monex, las expectativas apuntan a un menor deterioro conforme se estabilice y reactive el mercado interno.

Especialistas del Grupo Financiero Banamex coincidieron en que la construcción se ha quedado al margen de la recuperación industrial y económica, aunque sus expectativas apuntan a un pronto reacomodo en los factores que han impedido una recuperación generalizada de la edificación y en especial de la vivienda. □

EN TERRENO NEGATIVO

Variación % real anual

La producción y el empleo en la construcción cayeron en mayo sumando 22 meses con números rojos

